



www.associationcielo.org

L'association humanitaire C.I.E.L.O en MAI-JUIN 2025

Sur le terrain



Les travaux de connexion au réseau d'eau potable du district de Trincomalee au **Sri Lanka** sont terminés. Grâce à une douche et un lavabo extérieurs, fournis également par notre projet, ils permettent désormais à 8 familles du village de KAPPALTHURAI (31 personnes dont 14 enfants) d'avoir un accès à l'eau, au sein de leur logement construit auparavant par C.I.E.L.O, pour la consommation quotidienne, l'hygiène et le nettoyage de la vaisselle. Pour rappel, ce sont désormais 28 familles qui ont bénéficié de ce projet en s'engageant à payer leur facture et cette nouvelle phase a été possible grâce au soutien financier de la **Fondation Agir pour le développement et l'accès à l'eau**, sous égide de la Fondation de France.



Après une 1^{ère} mission à Asunción, capitale du **Paraguay**, C.I.E.L.O a choisi le partenaire local de son projet de création de sa première ludothèque dans ce pays. Il s'agit de l'association paraguayenne « Orchestre d'instruments recyclés » qui intervient depuis 19 ans dans le quartier CATEURA, où est située la décharge de la capitale, en proposant aux enfants et aux jeunes de participer gratuitement à des écoles de musique qui utilisent des instruments fabriqués à partir de déchets issus de la décharge (bois, aluminium, fer blanc...). Dans ce contexte, la ludothèque bénéficiera non seulement aux 400 élèves inscrits dans les écoles de musique mais également à leurs frères et sœurs, parents, amis qui ne les fréquentent pas.



Des financements pour nos futurs projets

Même si pendant ces mois de mai et juin, C.I.E.LO n'a pas reçu de nouveaux financements pour ses futurs projets, les résultats du 1^{er} semestre 2025 dans ce domaine (69 000 € collectés) restent supérieurs à la moyenne des fonds reçus pendant les premiers semestres des 20 dernières années (52 000 €).

Chez nos partenaires locaux

En vue de poursuivre notre projet d'amélioration de l'habitat en milieu rural au [Sri Lanka](#), 17 nouvelles familles nécessiteuses (7 hindouistes, 6 musulmanes et 4 bouddhistes) sans accès à l'eau, sans électricité et sans toilettes, ont été présélectionnées par notre partenaire local, l'association RECDO, dans le village de KAPPALTHURAI. La sélection définitive sera effectuée par C.I.E.LO lors d'une prochaine visite de chaque famille sur place et donnera lieu à des demandes de financements par petits groupes, compte tenu des montants élevés à trouver (5 000 € par logement à trouver),



Ils ont la parole !

Mme. Clotilde Mc. GOVERN, responsable de la **Fondation d'entreprise SYNDEX**, nous fait parvenir ses commentaires après avoir reçu le rapport final d'activités et financier de notre projet de construction et d'équipement de 3 salles de classes dans l'école élémentaire publique rurale « Amitié » au [Togo](#) : « Merci pour ce bilan très détaillé que je vais présenter aux membres du Conseil d'Administration de la fondation. Ils et elles seront ravis de constater que les conditions de travail et d'apprentissage dans l'école ont été améliorées, notamment grâce à la subvention décidée en juin de l'année dernière. Nous vous souhaitons une bonne continuation. »

Quelques jours plus tard, Mme. Virginie PICARD, déléguée générale de la **Fondation Cécile Barbier de la Serre**, nous donne également son sentiment sur ce même projet : « Je vous remercie beaucoup pour ce rapport détaillé et pour les photos qui nous permettent de vivre ce projet comme si nous y étions. C'est formidable que les enfants puissent profiter de ces nouvelles salles de classes avant la fin de cette année scolaire. Je ne manquerai pas d'en faire un compte-rendu lors de notre prochain Conseil d'Administration qui a lieu fin juin et si vous souhaitez soumettre un nouveau projet à notre prochain conseil de mi-novembre, je vous laisse revenir vers moi courant septembre. »

Cathy, adhérente de C.I.E.LO, a beaucoup apprécié la participation des partenaires étrangers lors du 30^{ème} anniversaire de notre association : « Quelle belle et bonne idée de nous avoir permis de rencontrer des acteurs locaux, majeurs dans la création des projets de C.I.E.LO. Des échanges enrichissants, émouvants qui font prendre conscience de tout le travail accompli, du processus, des difficultés et des succès... Et de la simplicité, de la gentillesse et des qualités humaines qui vont de pair avec leur engagement ! »

Céline et Laurent, eux aussi adhérents de C.I.E.LO, sur le même sujet : « Nous avons été ravis de pouvoir rencontrer et échanger avec les partenaires qui œuvrent dans leur pays avec C.I.E.LO. De belles qualités humaines et un engagement fort de leur part qui nous motivent à continuer notre participation à l'activité de l'association. Ces échanges riches ont permis de nous rendre compte de l'impact de l'aide que C.I.E.LO apporte. »

Les représentants du **Cameroun**, de la **Colombie** et de la **Mongolie** présents aux 30 ans de C.I.E.LO ont tout autant été appréciés par Juliette, adhérente de notre association : « J'ai adoré rencontrer les partenaires étrangers de C.I.E.LO. Je trouve que leur présence et leurs témoignages nous rapprochent encore davantage des missions de l'association pour ceux qui, comme moi, n'en ont pas effectué. Cet effet de proximité nous rend plus impliqués et aide à rendre concrets des projets qui peuvent paraître "lointains". Cela permet de renforcer les liens entre les adhérents et l'association. C'était une belle aventure qui nous a beaucoup appris ! »

Christèle NOUTCHA, représentante du **Cameroun** : « Le week-end des 30 ans de C.I.E.LO fut un moment précieux. Entre rencontres chaleureuses et naissances d'amitiés, j'ai eu beaucoup de plaisir à partager ces instants riches en émotions. Le cadre choisi était magnifique, les échanges profondément enrichissants. Une belle convivialité et un esprit de fraternité y régnaient, des choses devenues rares et pourtant si précieuses. Merci de l'invitation et de m'avoir permis également d'assister à votre Assemblée Générale et de découvrir les nombreux projets portés par C.I.E.LO, avec toute la rigueur et l'engagement qui vous caractérisent. Un vrai plaisir du début à la fin durant ces belles heures passées ensemble. »

« Célébrer le 30^{ème} anniversaire de C.I.E.LO avec ses fondateurs, ses sympathisants, ses amis et ses partenaires a été une expérience formidable pour moi. Je suis très inspirée par leurs efforts, leurs sacrifices, leur constance et, surtout, leur humanité. Continuez votre travail formidable ! ». Narantuya GURSED, représentante de la **Mongolie**.

« Mon mari et moi, nous avons déjà postulé 3 fois auprès du service provincial pour bénéficier de la connexion au réseau d'eau. Mais, à chaque fois, au moment où il fallait payer, nous n'avons pas assez d'argent. Nous sommes tous les 3 tellement heureux aujourd'hui ! Après la maison, les toilettes, aujourd'hui c'est l'eau. C.I.E.LO et RECDO font tellement pour nous ! Je ne sais pas comment vous remercier autrement qu'en priant tous les jours. ». PUWANALOGINI, mère de famille bénéficiaire de notre projet d'accès à l'eau au **Sri Lanka**.



Grâce à vos dons

Pour répondre au plus vite aux besoins éducatifs urgents des 242 élèves de l'école paroissiale « Marie Dominique de LORY » dont notre association vous parlait dans sa dernière lettre d'informations et dont s'occupe désormais le Père Jean Maxène TRISTANT dans sa nouvelle affectation en **Haïti**, C.I.E.LO lui fait parvenir la somme de 800 € pour construire des pupitres à 3 places pour l'élémentaire et des tables et des chaises pour la maternelle dont l'école est très dépourvue.

Peut mieux faire...

Mauvaise note à l'Etat français qui, tant depuis le Consulat de France à Lomé qu'après étude du recours effectué par notre association auprès de la Sous-Direction des visas du Ministère de l'Intérieur située à Nantes, a refusé d'octroyer un visa pour que Mr. Christophe VIAGBO, directeur de l'association partenaire de C.I.E.LO au **Togo**, vienne participer à notre 30^{ème} anniversaire. En avançant les raisons suivantes : « *Les justificatifs de l'objet du séjour en France à caractère professionnel de Mr. VIAGBO sont insuffisamment probants. Cette circonstance révèle en outre un risque de détournement de l'objet du visa à des fins migratoires.* ». Il est vrai que Christophe, âgé de 65 ans, conseiller municipal de sa commune, marié et vivant avec toute sa famille à Tabligbo et chargé du suivi de nos projets depuis 12 ans n'attendait que notre invitation pour devenir « sans papiers » en France... Comble du ridicule, la lettre de refus du Ministère a été rédigée le 19 mai, soit le lendemain de notre date anniversaire !

La vie de l'association



30 ans, jour pour jour, après la publication de sa création au Journal Officiel, le 17 mai 1995, notre association C.I.E.LO a fêté son anniversaire dans la salle « L'Alliance » de la commune d'ESSOUVERT en Charente-Maritime. Exposition de photos, d'artisanat, de livres et d'instruments de musique issus de chacun des 20 pays en développement dans lesquels elle est intervenue. Participation de 4 partenaires étrangers du **Cameroun**, de **Colombie** et de **Mongolie** et présentation de leurs témoignages lors d'une table-ronde. Atelier-couture mené par les « Cousettes » et vente de la production des 5 adhérentes qui forme ce groupe de couturières amatrices au profit de C.I.E.LO. Jeux de plein air et d'intérieur dont un loto qui a permis à des enfants d'une Maison Educative à Caractère Social de repartir avec de nombreux lots. Présentation du spectacle « Gamelle » par la Compagnie Moustache, toujours aussi drôle, loufoque et déjantée, suivi d'une tombola et d'un pot de l'amitié. Sans oublier une vente d'artisanat de **Bolivie**, du **Togo** et du **Sri Lanka** et de gaufres et croquemonsieurs au profit de nos actions. Pour finir sur la note plus sérieuse de notre Assemblée Générale annuelle. Le tout dans une atmosphère conviviale et d'échanges très appréciée des participants. Un grand merci à tous les bénévoles qui ont assuré la réussite de ce week-end.

